

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 18.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico . . . Semestre, 6 pesos en
 oro, 1 año 8.
 En Francia Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 céntos. de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Extranjero.

Telégramas de Londres participan que el general Cabrera se ha agraviado de nuevo, inspirando serios temores su vida.

París.—En la reunion celebrada por las izquierdas de la Cámara en el grande Hotel, el Sr. Gambetta ha pronunciado un violento discurso, hablando de la existencia de camarillas en Francia.

París, 19.—El nuevo gabinete ha fijado su nuevo programa en las esquinas de París. En él promete mantener el orden en el interior y guardar la neutralidad en las cuestiones exteriores.

El nuevo gobierno ha acordado cambiar treinta y cinco prefectos.

Londres, 19.—Una comision de individuos irlandeses católicos de la Cámara de los Comunes, ha salido de esta capital en direccion á Roma, con objeto de ofrecer su testimonio de adhesion al Papa.

Gerona 23 de Mayo de 1877.

ROMPIMIENTO DE HOSTILIDADES.

I.

Nuestro beatísimo hermano en Jesucristo, *El Clamor de Gerona*, ha tardado en meterse con nosotros, no lo podemos negar, pero al fin se ha metido, y de cabeza.

Cuatro largos sueltos de fondo, una carta y la coleta de un telégrama nos dispara en su número del último domingo. A los sueltos contestaremos á renglon seguido, como mejor sepamos y nos dé Dios á entender; en cuanto á la carta, se trata de una señorita, y nuestra galantería para con las damas, nos impone el deber de contestar por separado.

Empieza diciendo *El Clamor*, en el primer suelto que nos dedica, que *LA LUCHA tiene tan poco de santo como de literario*.

Somos adversarios leales y no gustamos de silogismos ni de argumentos capciosos para rebatir verdades de cierto calibre; de ello se convencerá nuestro colega, cuando le confesemos, en confianza, se entiende, que nos ha partido con este hisopazo.

En efecto, lo que hace por ahora, no puede alardear *LA LUCHA* ni de santo ni de literario, porque no figura en el Santoral ni es *individua* de la Real Academia; en cambio podría vituperar á *El Clamor* de poco caritativo, pues no parece del todo conforme descubrir ios defectos cuando no estan en la cara.

Dice que no se ha resentido de las *groserias vergonzosas de LA LUCHA*... groserias vergonzosas? Lenguaje sería este que nos sorprendería en nuestro culto colega, si no estuviésemos convencidos de que tanto el sustantivo como el adjetivo se han deslizado por error de caja. Enseguida nos pasa la mano por la cara y nos concede que tenemos *gracia*, no sabemos si por adularnos ó para comprometernos con aquello del

impuesto de la sal.

En ese caso, hemos de reconocer en la lisonja mucha intencion.

Un cargo debemos rechazar con todas nuestras fuerzas, y es la suposicion de que nosotros hemos criticado las peregrinaciones. Esto no es exacto; quien las ha criticado es el Padre Feyjó; pero de todos modos, si por semejante esceso el *defensor de los intereses morales y materiales de la provincia* se cree en el deber de *atar corto nuestra mala lengua*, le ha caido que hacer, pues no es presumible que intente el colega limitar la medida únicamente á nosotros, cuando se le presenta ocasion asaz propicia de ejercitarse en esas maniobras de la competencia de los Mozos de Escuadra, no solo en nosotros, que el trabajo no valdria la pena, sino en el mismísimo P. Feyjó y en el señor presidente del Consejo de ministros, atendiéndolo que de las romerías ha dicho el jefe del Gabinete, por boca del gobierno, en la sesion del Congreso, del día 17 del actual.

La cosa es reciente.

Y termina el primer suelto declarando que no viene á entablar discusion con nosotros, *porque no le entenderíamos*.

Si trata de discutir en latin, no se equivoca; y si hubiese dicho *que no nos entenderíamos*, tampoco se hubiera equivocado.

II.

En el segundo suelto se nos observa que no estuvimos *oportunos* al publicar el escrito del P. Feyjó. Está visto que no hemos de hacer nada al gusto de nuestro colega.

Nos pregunta luego si sabemos que clases de romerías condena el P. Feyjó, y sin dejarnos tiempo para contestar, nos dice que *aquellas que pudieran organizar los liberales*, y gracias á Dios que en algo está conforme con nosotros *El Clamor*, pues precisamente eso mismo hubiéramos contestado si nos hubiese dado lugar para ello.

Pues que ¿habia de escribir el padre Feyjó contra las romerías realizadas por los amigos del *Clamor*? ¡Bah! no hay mas que leer el escrito para convencerse de que la cosa va encaminada á apostrofar las romerías que organizan los liberales.

Y á propósito; vamos á ver si conseguimos ser mas *oportunos* que con la publicacion del escrito del P. Feyjó, al reproducir aquí las palabras pronunciadas, en la referida sesion del día 17, por el señor presidente del Consejo de Ministros, acerca de las romerías.

Esperamos que *El Clamor* no dejará de alabar la *piadosa* intencion que nos mueve á darle á conocer lo dicho por el jefe del gobierno y que además nos hará el obsequio de hacernos saber si hemos estado esta vez congruentes ó incongruentes.

Hágase el colega todo ojos, y lea:

«El señor presidente del Consejo de Ministros: El Gobierno no tiene noticia oficial ni circunstanciada de los hechos á

que el Sr. Pidal se refiere: los conoce por la relacion que de ellos ha leído en los periódicos, y ya sabe S. S. que estos, en algunos casos, no resplandecen por su exactitud.

Si la libertad individual ha sido atropellada, si se han cometido delitos, el Gobierno estimulará á los tribunales para que los castiguen y penen con arreglo á la ley. El Gobierno, ya lo saben los señores diputados, está dispuesto á proteger severamente la manifestacion libre del pensamiento religioso.

Pero en este caso á que el señor Pidal se refiere, hay que decir que el *partido carlista quiere á todo trance revestir del carácter de su partido á las peregrinaciones*. No quiero dudar de si la de Sabadell ha reconocido carácter alguno que no sea el exclusivamente religioso. En Cataluña hay interesados en promover desórdenes bajo el pretexto de religion, y el Gobierno sabia por las noticias de las autoridades que los *carlistas intentaban aprovechar la peregrinacion de Sabadell para producir agitaciones*.

Y hay más; LOS CARLISTAS VUELVEN Á PRESENTARSE EN GRANDES MULTITUDES ENTRE ESAS PEREGRINACIONES: ostentan, si no la misma bandera, los mismos deseos públicamente manifestados. Hay, en una palabra, *manifestaciones claras, evidentes, de que los afiliados á la causa del pretendiente quieren volver á perturbar al país*, y el Gobierno reprimirá con mano enérgica todo intento que se haga para que se altere la tranquilidad del país.

[*Muestras de aprobacion.*]

¿Lo ha oido V.? Muestras de aprobacion y todo.

Sin embargo no hay que alarmarse; ya verán ustedes como *El Clamor*, el domingo próximo, y nosotros, el miércoles siguiente, convendremos, ni mas ni menos que como hemos convenido con respecto al escrito del P. Feyjó, de que las palabras pronunciadas por el señor presidente del Consejo de Ministros, se refieren á las romerías que *pudieran organizar los liberales*.

III.

Se consagra el tercer suelto á hacer mofa del triste efecto que nos causó la poca concurrencia de romeros de esta ciudad, sin duda para mejor disimular la penosa impresion que dicha circunstancia hubo de producir á nuestro asendereado colega.

Bueno, bueno; Dios le pague la caridad.

Ya sabíamos nosotros que nuestra ingenuidad podia exponernos á parecidos percances.

A mal intencionado podrá ganarnos el colega; concedido: pero á francos ya es otra cosa; lo somos mas que él, mucho mas, y si quiere una prueba, ahí la tiene.

Dice que *comprende que no nos llegara la camisa al cuerpo* cuando oíamos *que centenares de voces contestaban á las letanías*, y le confesamos que no se equivoca.

Si; podia ahogársenos en un cabello porquenospareció percibir entre esas centenares de voces, algunas cuyo eco resuena todavía fatidicamente en el corazon de la patria, cuando no ha mucho vomitaban las *letanías*

por la boca de un trabuco contra el pecho de los soldados de la libertad.

En lo que no está en lo justo el colega es en lo de suponernos *escondidos detrás de algun paredon ó matorral*.

Cierto que habia algunos excabecillas, pero, diantre, no tantos que pudiésemos temer que se tratase de tomar la ciudad á la bayoneta.

Si *El Clamor* opina de otra suerte, sus motivos tendrá para ello, que respetamos como es debido.

IV.

Y llegamos, por fin, al último suelto enderezado á nuestro beneficio, y en el cual se nos hacen pagar los vidrios rotos, como suele decirse.

¿Quien era capaz de ir á pensar que las matemáticas y los datos estadísticos habian de levantar ampolla en la delicada epidermis de nuestro no menos delicado colega?

¿Ni que las matemáticas fueran sinapismos y los datos estadísticos cantáridas?

Tanto talento como tiene nuestro colega y no haber sabido disimular los efectos producidos por nuestro sistema de curacion!...

En su despacho llega al estremo de llamar *mentiras de LA LUCHA* á los datos que sobre la romería consignamos y que, como ya hemos dicho, supieron á vesicantes para el colega. Fraseología ultramontana pura nos parecería esto, si no estuviésemos persuadidos de que por distraccion se deslizó la palabrita, en lugar de *inexactitudes*, que es lo que pensaría escribir el autor del suelto.

Con todo, esto es cuestion de forma, y tratándose de amigos, no hemos de enfadarnos por tan poca cosa.

En resumen, *El Clamor* se queja porque no hemos hecho la vista gorda y esta falta tambien se la podemos echar en rostro al colega, cuando se permite descubrir que *algunos canallas y descamisados cuyos rebuznos descompasados contrastaban notablemente con el canto grave de las letanías*. Este si que no es estilo neo.

Yo soy descamisado,
Yo quiero la igualdad, etc.

(Letra del ciudadano Neron y música de La Marsellesa).

Nada; ya verán ustedes como entre *El Clamor* y nosotros, lo iremos descubriendo todo, sin sentirlo, y solo por el mundano afan de adelantar una mala noticia.

V.

Y hemos alcanzado la meta: queremos decir que hemos recorrido los cuatro sueltos que debíamos recorrer, para encontrarnos frente á frente de las noticias telegráficas.

Despues de insertar el telégrama que la comision diocesana trasmitió con motivo de la peregrinacion al Cardenal Simeoni y la contestacion, en italiano y todo, que de Monseñor Simeoni recibió la mentada Comision, esclama *El Clamor*, frotándose las manos de justificado y licito al

borozo:

«¿Está satisfecha LA LUCHA? Son buenas ó malas nuestras romerías?»
Pues; no ha de estarlo, hombre. Esas cosas ni siquiera se preguntan.

*Correspondencia Particular
de LA LUCHA.*

Madrid 18 de mayo de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero: El consejo de ministros presidido por S. M. el rey ha durado poco mas de una hora y media y en él, segun noticias fidedignas, el gobierno se ha ocupado con toda preferencia de la cuestion parlamentaria que se viene agitando estos dias y cuya solucion parece que viene meditándose por centralistas y ministeriales.

Los ministros de Estado, Guerra y Marina han almorzado hoy con S. M., quien les invitó á su mesa. Antes de empezar la sesion del Congreso, el señor Posada Herrera ha tenido una conferencia con el señor Alonso Martinez y poco despues el primero tuvo otra con el presidente del Consejo, ámbas han versado sobre el mismo asunto.

Un telégrama recibido hoy parece confirmar la noticia que hace dias comuniqué á V., respecto á los proyectos de sublevacion de los polacos contra la dominacion rusa, añadiendo que se considera inminente una conflagracion impulsada por la Turquía, que en caso de triunfo ofrece garantizar la independencia de Polonia. Dícese tambien que el Egipto quedará ocupado por los ingleses en los primeros dias del inmediato junio.

Los moderados históricos no ocultan la satisfaccion que les causa la actitud que se atribuye á los constitucionales y centralistas, la cual suponen favorecer sus planes hasta un punto que no pensaban y anuncian el triunfo de su bandera para un plazo corto.

Los ministeriales se muestran satisfechos del curso de las operaciones contra los insurrectos de Cuba, pero sin concretar hecho alguno importante y esperan de un momento á otro faustas noticias, que me apresuraré á comunicar á V. si se realizan los hechos que esperan.

Por los pasillos del Congreso, confirmando lo que dejo espresado en otro lugar, se ha dicho por personas competentes, que el rey ha manifestado al señor Cánovas su desagrado por la actitud de constitucionales y centralistas, exhortando á que el gobierno procure orillar las diferencias suagidas para que el régimen constitucional se practique con la pureza que debe por los partidos que tienen una legalidad comun.

El señor Cánovas se encontraba esta tarde ligeramente indispuerto, pero no por esto dejará de concurrir á la recepcion que esta noche dá á la mayoría de ámbas cámaras.

Como dije á V. ayer, el famoso proyecto electoral no se discutirá hasta la próxima semana, con lo cual los espíritus conciliadores han ganado algun tiempo mas para ejercer sus buenos oficios en pró de una inteligencia en aquel asunto, objeto de cuestionadas disidencias.

La sesion del Congreso se ha reducido á discutir el dictámen de la comision sobre el juicio de deshauccio, con escasa concurrencia de padres de la patria.

A última hora se ha dicho, con referencia á un telégrama que se acaba de recibir de Paris, que el nuevo ministerio ha decretado la suspension de sesiones, en vista de la situacion en que se habia colocado la izquierda. La agitacion continuaba y el nuevo gabinete resuelto á mantener el orden. Las instituciones republi-

canas de la vecina nacion atraviesan una crisis como nunca. Los valores públicos sin embargo se han declarado en alza en la bolsa francesa, donde reina animacion. La disolucion de aquel parlamento se dá como acordada y el elemento avanzado está muy alarmado.

El correponsal.

Madrid 19 de mayo de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero: Llama mucho la atencion de los habituales concurrentes al Congreso, que de tres dias á esta parte el presidente del Consejo y sus compañeros de gabinete, se les vea constantemente por el salon de conferencias y pasillos, acercándose indistintamente á los diputados de mas significacion en las diferentes minorías oposicionistas, con quienes suelen entablar animadas polémicas que no dejan de entretener á los aficionados á esta clase de discusiones, que por lo general suelen ser bastante acentuadas, pues aquellas no pueden resignarse con lo que llaman la dictadura de don Antonio Cánovas del Castillo.

Ayer dicho señor mostrábase muy afectuoso con el senador radical don Manuel Becerra que paseaba solo por el espresado salon, cosa que no dejó de estrañar á varios curiosos, que no dejaron de comentar ciertas palabras que el primero pronunció al oido del segundo.

Las noticias recibidas hoy de Paris presentan á esta capital en sentido de tranquilidad material, pero que los diputados de la izquierda celebran frecuentes reuniones.

Opiniones autorizadas preveen que el ministerio Mac-Mahon no tendria mas remedio que aceptar la batalla que le presenta el elemento avanzado como medio de resolver la cuestion de un modo definitivo.

Un telégrama de Roma anuncia que el gobierno de Victor Manuel se ocupa actualmente en organizar un cuerpo de ejército de 60.000 hombres, compuesto de los soldados mas viejos y aguerridos, como si en un breve plazo tuvieren que salir á campaña.

El general del ejército del Norte señor Quesada, permanecerá aun unos dias en Madrid, esperando ciertas instrucciones que habrá de darle el ministerio para mejor desempeñar su cometido en las provincias vascongadas.

Don Práxedes Mateo Sagasta, por efecto de las cuestiones pendientes, se ha visto precisado á renunciar su viaje á Córdoba. Los íntimos amigos del gobierno insisten en que no hay fórmula posible y bajo este supuesto, la ley electoral se pondrá á discusion el 21 del corriente, dando principio por el voto particular del señor Polo Bernabé.

Acentúase el rumor de que di cuenta á V. hace dias, respecto á que la discusion de dichos dictámenes puede dar lugar á una importante aco'tecimiento, por la circunstancia que de suceder habria de influir poderosamente en la marcha general de la política.

El Congreso ha tomado en consideracion la proposicion del señor Aranaz sobre el impuesto del cuartillo que ya conoce V. y repito que será ley antes de julio próximo.

En círculos muy autorizados se habla de que el gabinete francés ha destituido al ayuntamiento de Paris, compuesto en su mayoría de gambettistas, consecuencia de haber hecho manifestaciones hostiles al nuevo ministerio.

El correponsal.

Tenemos el gusto de dar publicidad al siguiente escrito que ha dirigido al gobernador de la provincia la Sociedad Económica Gerundense de Amigos del Pais. Es muy digno de alabanza el celo con que dicha corporacion se afana por proporcionar á los pueblos los posibles beneficios. Continúe, pues, en sus árduas y útiles tareas y cuente con el agradecimiento público, del cual creemos en esta ocasion hacernos intérpretes fieles.

Hé aquí el escrito:

«Los ayuntamientos de esta provincia se hallan apremiados por la administracion económica para el pago de 5 por 100 del importe de sus presupuestos municipales correspondientes á los años económicos de 1873 á 74, 1874 á 75 y 1875 á 76, cuyo tributo fué impuesto por el Poder ejecutivo de la República con decreto de 2 de octubre de 1873.

Ardia en aquella época la guerra civil en esta provincia. Las comunicaciones con una gran parte de los pueblos estaban interceptadas, y el gobierno se hallaba sin medios de dar á conocer en ellos sus disposiciones, pues no circulaban los Boletines oficiales. Ningun servicio se cumplia: ni se cobraban las contribuciones, ni se exigian las quintas, ni, en fin, habia elemento ni fuerzas para evitar la dominacion enemiga en ciertas comarcas, durante algunas épocas de aquellos aciagos tiempos.

Restablecida la bendita paz y vueltas las cosas á su estado normal, el gobierno entró de un golpe en la plenitud de todos sus recursos, y casi de una sola vez ha realizado los débitos de contribuciones ordinarias y extraordinarias de sangre y de dinero, pertenecientes á todos los años de la pasada calamidad, de modo que los pueblos, forzando todos los estímulos de su noble patriotismo han escudado á los cálculos y esperanzas que en sus virtudes podian fundarse.

Por todo lo dicho anteriormente debe deducirse que los Ayuntamientos no pudieron tener noticias del nuevo impuesto del 5 por 100 de que se trata, hasta últimos de febrero de este año, en que se publicaron las relaciones de sus débitos por tal concepto, segun se vé en los Boletines oficiales números 23 y 24: y una prueba de su veneracion y respeto á las órdenes superiores ha sido, el que desde luego se han apresurado á consignarlos en sus respectivos presupuestos municipales que han de regir en el año económico de 1877 á 78.

La ilustracion de V. S. comprenderá fácilmente, que no és posible que los Ayuntamientos solvente sus descubiertos por tal concepto hasta que empiezen el ejercicio de dichos presupuestos, pues no és legal exigir de los contribuyentes sus cupos respectivos antes de regir aquellos.

Esta sociedad económica se ha hecho cargo del conflicto en que se ven los ayuntamientos, agoviados con los sensibles é infructíferos gastos del apremio, sin que baste su buena voluntad á evitarlos, y deseando proporcionar algun alivio á los pueblos, ya tan rendidos bajo el peso enorme de los muchos tributos que sobre ellos pesan, acordó en sesion del dia 15 del corriente acudir á la ilustrada autoridad de V. S. rogándole muy atentamente se sirva interponer su poderosa mediacion con el Sr. Administrador económico, con el objeto de que se levanten los apremios que sufren los pueblos por el concepto espresado, y que se les concedan plazos dentro del ejercicio de presupuesto de 1877 á 78 para sa-

tisfacer el importe del 5 por 100 que adeudan, cuyo acto recibirá esta corporacion como una nueva prueba de la deferencia y cortesia con que V. S. la distingue, al mismo tiempo que se lo agradecerán los ayuntamientos todos de la provincia.

Dios guarde á V. S. muchos años.
—Gerona 16 de Mayo de 1877.—El Director.—Francisco Javier Rosés.—El Secretario general.—Francisco Bosqui.

GUERRA DE ORIENTE.

Constantinopla, 17.—Se confirma oficialmente la noticia de la toma de la ciudad marítima Sukunskale, por los tarcos.

Una fragata coracera turca ha ido á Batumi para cargar armas y municiones destinadas á los circasianos musulmanes que se han insurreccionado contra los rusos.

Paris, 17.—Los rusos han fusilado á algunos espías turcos.

—No es muy verosímil la opinion de parte de la prensa de Europa que conceptúa á Sérvia absorbida por Rumania ó por el Montenegro, caso de no tomar aquella parte activa en la guerra.

En lo que si convienen todos, es en que efectivamente es muy critica la situacion del príncipe Milano.

Ragusa, 19.—Despotovint amenazado por 5.000 turcos se ha atrinchado en la cima de una montaña. Se teme una insurreccion general de cristianos en Turquía.

Las enfermedades que se han desarrollado diezman la guarnicion turca de Mostar.

Gacetilla General.

Ante ayer por la tarde descargó sobre esta ciudad un fuerte chubasco de agua y granizo, despejándose luego la atmósfera, de modo que el aguacero no fué obstáculo para impedir que el público saliera á paseo.

—De otra entusiasta ovacion fué objeto la jóven primera tiple señorita Gonzalez en la noche de su beneficio, que tuvo lugar el sábado último.

Despues de la romanza del segundo acto de la zarzuela «El Diablo en el poder», que cantó la beneficiada en uno de los intermedios, fué llamada al proscenio, el cual en pocos momentos quedó enteramente cubierto por una espesa alfombra de flores, poesias y palomas, en tanto que le eran presentados magníficos ramos y en una bandeja, una coleccion de poesias lujosamente encuadernadas y un rico aderezo de oro.

Al terminarse la obra hubo de presentarse de nuevo al palco escénico para recibir otra manifestacion de simpatía análoga, pues segunda vez volvieron á cubrirse de flores las tablas.

—Por el ingeniero jefe de minas de este distrito, se ha señalado el dia 26 del corriente para proceder á la demarcacion de la mina de Liquito titulada «La Union», situada en el término de Vilallovent y registrada por don Buenaventura Solanllonch, vecino de esta ciudad.

—Ha tomado posesion del cargo de secretario de la Junta de Agricultura, Industria y Comercio, don Joaquin Espona.

—Se hallan vacantes las secretarias del ayuntamiento de san Feliu de Guixols y de San Lorenzo de la Muga, dotada la primera con el haber anual de 2.000 pesetas y con 400 pesetas la segunda.

—Hemos recibido una atenta carta del digno Alcalde de Massanas, que sentimos no poder publicar por la larga extension de su contenido,

en la cual, tanto en su nombre como en el de la mayoría y mas sensata parte de sus administrados, rechaza por inexacto cuanto relativo á lo ocurrido en dicho pueblo con motivo de la procesion del *Roser*, consignamos de referencia en un suelto de uno de nuestros últimos números.

El autor de la noticia, abusó de la buena fé de un amigo nuestro, que nos la transmitió, haciéndonos, sin poderlo presumir, víctimas de tan indigna invencion.

Rectificamos, pues, con gusto, en todas sus partes el aludido suelto y decimos con gusto, por que volviendo por los fueros de la verdad, dejamos en el buen lugar que les corresponde al alcalde de Massanas y su vecindario, á quienes hemos de reconocer animados de un espíritu opuesto al que se les atribuye en el suelto en cuestion.

—El domingo por la noche un sugeto alarmó al vecindario á las desaforadas voces de ¡fuego! ¡fuego! averiguado el hecho resultó que el fuego estaba en el estómago del individuo, á consecuencia de algunos malos tragos con que amenizó la fiesta.

—Se ha solicitado el aprovechamiento de aguas por don José Agustí para la formacion de un canal ó acequia que conduciendo las aguas del rio Fluviá sirvan de aprovechamiento para un movimiento hidráulico y para riego de terrenos que dicho señor posee en los términos de San Juan las Fonts y Castellfullit.

—La costumbre que se ha desarrollado en nuestro teatro de arrojar zaetas construidas de papel, es susceptible de ocasionar algun accidente desagradable á semejanza del que produjo en la noche del sábado uno de esos ligeros dardos, que fué á dar con increíble violencia en un ojo de una señora que ocupaba un asiento en la platea y que si bien, por fortuna, el daño no fué de consideracion, no dejó de lastimárselo.

—El domingo hubo un amago de incendio en una casa de la calle de Fuente-mayor.

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes; ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de

DU BARRY, de Londres, la REBALENTA ARÁBIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos, las dispepsias, gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 85.000 curaciones entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castilestuar, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 65.311.—Sr. A. Brunelien, presbitero, de una dispepsia de ocho años, y después que los médicos le concedian tan solo algunos meses de vida.

Cura núm. 68.476.—Saint-Romain des lés, 27 de Noviembre.—La *Revalenta du Barry* ha producido en mí un efecto verdaderamente extraordinario, ¡Bendito sea Dios! Ella me ha curado de diez y ocho años de sudores nocturnos, de una irritacion espantosa del estómago y de mala digestion, J. Comparet, Cura.

Cura núm. 48.816.—Certificado del célebre doctor Rodolfo Wurzer.—Bona 19 de Julio de 1855.—La *Revalenta* reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los cálambres de la uretra, los cálambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consuncion.—Doctor Rod. Wurzer—Miembro de varias Sociedades científicas.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas. En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs., 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Los *bizcochos de Revalenta* se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra á 20 reales; de dos libras á 34 reales.

La *Revalenta al chocolate* produce apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que la carne y que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en Gerona: Narciso Perez drogueria; en Figueras: Francisco Fabre, confitero; y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid. 100

Correo de Madrid.

Correo del 18 Mayo.

Hoy se han leído en el Congreso los dictámenes de los presupuestos de Hacienda, Guerra y Gobernacion.

—El gobierno, aceptará en el proyecto de ley de imprenta aquellas enmiendas

que encuentre razonables, pero que no afecten a lo substancial del proyecto.

—Los constitucionales no han asistido hoy á la reunion de las secciones.

Correo del 19.

Hoy se ha reunido la junta superior consultiva de guerra, habiendo terminado el proyecto general sobre organizacion del ejército.

—Mañana por la noche se reunirá en el Congreso la comision general de presupuestos.

—En las capitales de provincias y poblaciones de importancia se va á realizar un nuevo padron de subsidio con todos los detalles nesarios, en donde figurarán los contribuyentes, clases de comercio ó industria que tienen y su importancia tributaria.

Correo del 20.

Del asunto relativo á la canticad que se fija en el presupuesto de Fomento para carreteras, se han echo en algunos circulos deducciones fantásticas y caprichosas que han llegado á revestir, en las columnas de algun periódico, hasta la forma de crisis ministerial planteada ya segun suponen entre los señores conde de Toreno y Barzanallana.

Provincias.

Varios pueblos del partido de Barbastro han perdido por completo sus cosechas á causa del pedrisco que descargó dias pasados.

—Se considera de gran importancia la capa de carbon de piedra descubierta estos dias en Puerto-Llano.

El suceso se ha celebrado con grandes regocijos públicos en aquella poblacion.

—La comision provincial de Tarragona ha dirigido una esposicion al Gobierno contra el proyectado impuesto sobre la exportacion de vinos.

—En Astorga se va á fundar una «Sociedad piadosa caritativa de jornaleros,» con objeto de auxiliarse mutuamente en sus enfermedades y otros casos.

Para fin de junio quedará definitivamente disuelta la guardia foral de Navarra.

—Dicen de Alicante que la goleta «Caridad» apresó el martes, no sin tener que disparar con bala, un bateo francés, un laud y dos lanchas cargadas de tabaco, resultando despues llamarse el bateo «Etoile de

l'Algerie.

—En un pueblo cercano á Alicante ha ocurrido un suceso consternador. Un vecino sorprendió el martes á un pastor que se retiraba del campo y le derribó al suelo de un hachazo en la cabeza. Despues continuó descargando golpes como para hacerlo pedazos, hasta que se rompió el hacha. No satisfecho aún, cogió una piedra y continuó con nuevo ardor su tarea, dejando á la víctima en un estado de mutilacion imposible de describir. El agresor fué preso.

—Parece que el Ayuntamiento de Tortosa continúa resuelto á procesar al jefe económico de Tarragona, si, como pretende, embarga los bienes á los concejales. Hasta ahora han negado autorizacion para el embargo tanto el juez municipal como el de primera instancia.

Imprenta de Alberto Nugué, plaza de las Coles, núm. 39, entresuelo.

Anuncios.

Champaña de Blanes.
—Premiado en la Esposicion de Filadelfia.—Depósito en casa don Agustín Boxa.—Por mayor dirigirse á don Agustín Vilaret.—Blanes.—Precios módicos. 3-6

PARA LA HABANA
Con escala en Puerto-Rico.



Saldrá fijamente el 20 del corriente Mayo á las 12 de la mañana el vapor rasatlántico español,

MARIA

Su capitán Don Federico Molins. Admitiendo carga á flete y pasajeros para ambos puertos.—Informarán sus consignatarios señores Pladolit y compañía, plaza del Duque de Medinaceli, n.º 5, entresuelo, y en el despacho de Aduanas, de don Francisco Novelle, Pórticos de Xifré, núm 6, bajos. 5

padres ostentarán por todas partes vuestra habilidad, y acaso os ofrecerán un rico presente, en prueba de su agradecimiento.

—Son obreros.

—Pobres obreros?

—Muy pobres. La miseria que reina en su cabaña me ha movido á compasion.

—Y, segun vuestra costumbre, les habeis manifestado [vuestra benevolencia mediante algun socorro?

—Que quereis, amigo Mark? No tengo otro medio para dar gracias á Dios, que hacer aquí y allá, un poco de bien, segun mis débiles recursos, cuando la ocasion se presenta. Me hago pagar fuertemente por los ricos, y cuido á los pobres por caridad, y tanto si lo creeis como sinó, cada vez que he podido ayudar á los necesitados, ya sea con mi arte, ya con un poco de dinero, me siento dichoso como esta noche.

El doctor apuró su vaso y se levantó. Su compañero hizo otro tanto.

Salieron juntos y se cogieron de la mano en la calle oscura; el señor Cristiaans repitió otra vez la buena noticia que habia leído en la carta de Varsovia, y miró de consolar á su amigo, inspirándole la firme esperanza del próximo

rido. Ah! vuestro hijo Bernardo tiró la suerte el mismo dia que mi Jaime: Bernardo sacó uno de los números mas altos y se eximió del servicio. Pero como si esto no bastara, di cinco mil francos para un sustituto, despues, otra vez siete mil; los dos desertaron. Quise hipotecar mi casa para hacer aún un sacrificio considerable; pero ya no encontré sustituto, y se obligó á mi Jaime á partir á la carniceria. Mi mujer estuvo tres meses enferma, y yo casi he perdido el juicio. Semejante trance no puede llegaros, amigo Christiaans.

—Reconozco que he sido dichoso hasta ahora, y por esto doy gracias al cielo; pero, por lo que toca á mi hijo, no estaria completamente desaparecido. Nuestro Bernardo sacó un número muy alto, pero si por un éxito desgraciado del ejército tuviera que ordenarse una nueva leva de á cien mil hombres, quién os ha dicho que el número de mi hijo no debería partir tambien?

—Ah! esto es imposible! No se subirá tan alto, y si acaso, teneis medios para comprar un sustituto.

—Pues si ahora no hay ya sustitutos que comprar.

—Para vos, Doctor, se encontrarian aun que

GRAN

REBAJA DE PRECIOS

EN LAS LEGÍTIMAS

MÁQUINAS para coser SINGER

PLAZA DE LA CONSTITUCION, NÚMERO 10.

Deseosa la Compañía fabril SINGER que todas las clases de la sociedad puedan adquirir con facilidad una de sus tan recomendadas Máquinas para coser, ha resuelto conceder

NUEVAS É INMENSAS VENTAJAS y grandes REBAJAS en los precios.

A plazos desde 500 reales, y al contado desde 450 reales. — Venta verdadera á plazos desde

10 RS. SEMANALES A 14.

Al contado diez por ciento de rebaja.—En un año de 50 semanas queda la máquina pagada.

¡FAMILIAS É INDUSTRIALES! esta es la única ocasión que se puede comprar tan bueno y tan barato y en condiciones tan ventajosas como ofrece la compañía fabril SINGER.

—Garantía veinte años.— —Enseñanza gratis á domicilio.—

Mucho cuidado con las falsificaciones

En vista de la inmensa reputación que tienen nuestras máquinas, han aparecido muchos imitadores que venden las máquinas bajo nuestro nombre y bajo supuestas reformas.

SINGER fabrica y vende

8 MIL MÁQUINAS SEMANALES.

Para comprarla con seguridad acudid á la única casa de esta ciudad

Plaza de la Constitución, núm. 10.

Surtido de algodones, seda, agujas, aceite y accesorios para toda clase de costura.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose jentamente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL

RELATIVAS AL USO DE DICHO MEDICAMENTO ENVUELVEN LAS CAJAS DE PÍLDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se venden en las principales Farmacias del mundo entero y en el Establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

VENTA.—Al que presente proposiciones ventajosas, se le venderá el café llamado del Odeon sito en esta ciudad, subida de Santo Domingo, contiguo á la sala de baile del mismo nombre, cuya circunstancia hace mas recomendable su adquisición. Las personas que deseen sa-

ber las condiciones con que se vende, pueden dirigirse á dicho establecimiento.

19

En la peluquería de Pagés se necesita un buen oficial.

9

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Periódico de Señoras y Señoritas.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicerías en colores,

novelas, crónicas, bellas artes, música, etc., etc. Se publica los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes.

Los representantes en esta capital de los señores A. de Carlos ó hijo, de Madrid, son don Vicente Dorca, y señores Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

debieran salir de debajo la tierra.

—Vamos, vamos, no desateneis, amigo Juan. Se puede haber sido muy dichoso durante toda la vida; pero un solo dia basta para conocer la adversidad.

—No, doctor, no digais que no sois visiblemente favorecido por la fortuna. Vuestro hijo Bernardo, no solamente se eximió del servicio, sinó que está en relaciones con la hija de Wouters, el negociante millonario.—Ya veis que estoy al corriente.—Si no fuera vuestro hijo, dudaria del éxito de este brillante negocio; pero un casamiento será probablemente su fin.

El doctor se encojió de hombros y respondió:

—No es nada aun, amigo mio. Quizás mi hijo tiene alguna inclinación hácia la señorita Wouters; pero, que piensa ella de él? Y, qué diria el señor Wouters si pensásemos en hablarle de una union tan desigual?

—Dejad hacer, doctor, vos teneis una buena estrella en el cielo: todo debe salir bien. Cuando entrasteis me habeis dicho que hoy habiais tenido una gran dicha. Un buen negocio de dinero, es verdad?

—No, un negocio de corazón para mi. Me han llamado con prisa en una aldea, cerca de Woluwer, para prodigar mis cuidados á un ni-

ño que estaba en peligro de muerte. Mi caballo cojea. He hecho, pues, el camino á pié, andando tan deprisa como he podido. A mi llegada he encontrado al niño casi muerto. Habia roído un hueso, y una astilla del mismo habia penetrado en su cuello, en donde se habia parado.

Los padres, espantados, y deshechos en lágrimas, me suplicaban que les conservase á su hijo, levantando hácia mi sus temblorosas manos. Despues de muchos esfuerzos infructuosos, logré cojer el huececillo y sacarlo del gáznate del pequeño paciente.

Cuando dije á sus padres que el mal estaba curado, y que no tenían ya nada que temer, cayeron de rodillas á mis piés y llamaron sobre mí las bendiciones del cielo. Lágrimas de ternura y de dicha saltaron de mis ojos. Si, de dicha, porque he tenido que hacer una operación quirúrgica importante, y he salvado al niño de una muerte segura, y esta convicción me ha llenado de una alegría indecible.

—Todo el mundo sabe que teneis el corazón sensible y que sois humano. Comprendo la alegría que os causa la curación de este niño; pero esta curación os reportará ventajas considerables bajo el punto de vista material. Los